

Les Dehorne, une fratrie de naturalistes du Nord

Mattéo Schricke

Université de Lille, Direction culture, EPE Université de Lille. Lille, France

Armand, Lucienne et Yvonne Dehorne naissent dans le nord de la France à la fin du XIXe siècle. Chacun d'entre eux prend le chemin d'une carrière et d'une vie dédiées aux sciences naturelles, influencés par la vie marine, avec comme point de départ le laboratoire de zoologie du Portel de la Faculté des sciences de Lille dirigé par le professeur Paul Hallez. Armand devient zoologiste et occupera la direction du second laboratoire de zoologie du Portel durant l'entre-deux-guerres. Lucienne, aussi zoologiste, parcourt diverses stations marines françaises avant de devenir cheffe de travaux zoologiques à la Sorbonne. Et enfin, Yvonne, dont la vie et la carrière ont été interrompues par la fièvre typhoïde, a marqué la paléontologie à travers ses brillants travaux notamment sur les stromatoporoïdes des terrains secondaires, un ordre d'invertébrés marins.

Armand, Lucienne et Yvonne Dehorne naissent dans le nord de la France à la fin du XIXe siècle. Chacun d'entre eux prend le chemin d'une carrière et d'une vie dédiées aux sciences naturelles, influencés par la vie marine, avec comme point de départ le laboratoire de zoologie du Portel de la Faculté des sciences de Lille dirigé par le professeur Paul Hallez. Armand devient zoologiste et occupera la direction du second laboratoire de zoologie du Portel durant l'entre-deux-guerres. Lucienne, aussi zoologiste, parcourt diverses stations marines françaises avant de devenir cheffe de travaux zoologiques à la Sorbonne. Et enfin, Yvonne, dont la vie et la carrière ont été interrompues par la fièvre typhoïde, a marqué la paléontologie à travers ses brillants travaux notamment sur les stromatoporoïdes des terrains secondaires, un ordre d'invertébrés marins.